

Conferencia se extendió:

La COP27 entra en sus horas decisivas, tras acuerdo tentativo sobre daños y pérdidas

Las negociaciones continuaron hasta la madrugada de hoy en Egipto. Aunque hubo una mayor esperanza de llegar a un consenso, las conversaciones se estancaron en torno a la mitigación.

ANNA NADOR y AGENCIAS

La cumbre sobre el cambio climático de Naciones Unidas (COP27), en Egipto, entró en sus horas decisivas tras el aplazamiento de su cierre el viernes.

Entre los temas en discusión están el financiamiento de pérdidas y daños para apoyar a los países vulnerables a enfrentar los efectos del cambio climático, la eliminación gradual del uso de todos los combustibles fósiles y el objetivo de solo 1,5°C de calentamiento global.

Ayer, la presidencia egipcia distribuyó un nuevo borrador entre las casi 200 partes negociadoras, después de un ultimátum europeo. Frans Timmermans, vicepresidente de la Comisión Europea, declaró que la UE prefiere "no tener un resultado que un mal resultado".

El nuevo borrador incluye las demandas de países desarrollados y en vías de desarrollo. La ministra colombiana de Ambiente, Susana Muhamad, expresó: "Esperamos tener las dos cosas que harán de esta una COP viable: el compromiso con 1,5°C, con decisiones claras, y el fondo".

El punto de inflexión en las negociaciones se dio al llegar a un trato tentativo sobre este último eje. Una fuente europea bajo anonimato dijo que después de intensas negociaciones, "se ha alcanzado un acuerdo" sobre la creación del fondo dirigido a los países más vulnerables.



Jóvenes activistas sostienen carteles durante una manifestación que alienta a los líderes mundiales a mantener políticas que limitan el calentamiento a 1,5 °C en la COP27.

Por su parte, Cristián Salas, director del Centro Cambio Global UC, explica que si bien "la idea de un fondo está tomando vuelo y podría ser algo que salga como una decisión, no se puede confirmar hasta que se publique el texto final".

Aunque, al parecer, se apro-

xima un consenso sobre este punto, el compromiso de no sobrepasar el aumento de temperatura en 1,5 °C sigue en discusión. En una presentación en la que han participado representantes de Chile y Alemania, entre otros, la High Ambition Coalition, pidió que el acuerdo

mantenga el objetivo de limitar el calentamiento global a 1,5 °C para evitar daños irreversibles.

También solicitó que el programa de trabajo de mitigación se base en las conclusiones del Panel Intergubernamental de Expertos en Cambio Climático de la ONU (IPCC, por sus siglas

en inglés) y que esta cumbre encamine al mundo en la eliminación de todos los combustibles fósiles.

Ideas con las que concuerda Salas, aunque dice que una debilidad de esta COP es que "no ha habido mucha información respecto a cómo vamos con la

implementación de los acuerdos de emisiones anteriores".

Y si bien hay una propuesta sobre la mesa para expandir el acuerdo del año pasado en Glasgow de "reducir gradualmente" el uso del carbón a los otros dos principales combustibles fósiles —petróleo y gas—, Rusia y Arabia Saudita están bloqueándola, consigna la BBC.

Frustración

El enviado climático de Papúa Nueva Guinea, Kevin Conrad, precisó el sábado por la noche que las conversaciones "ahora están en manos de la presidencia para escuchar y proponer algo que sea aceptable para suficientes partes para avanzar".

A pesar del progreso que se tuvo en torno al fondo de pérdidas y daños, los avances se estancaron en la mitigación. El ministro de clima y medio ambiente de Noruega, Espen Barth Eide, dijo que la gente está "frustrada" por la falta de progreso.

"Algunos de nosotros estamos tratando de decir que en realidad tenemos que mantener el calentamiento global por debajo de 1,5 °C y eso requiere alguna acción", dijo. "Pero hay un lobby de combustibles fósiles muy fuerte, que está tratando de bloquear cualquier lenguaje que produzcamos".

Marina Hermosilla, gerente de sustentabilidad de Fundación Chile, piensa que "el acuerdo va a tomar más tiempo de lo esperado". Según diversas fuentes, pasadas la medianoche en Egipto, las conversaciones seguían.